



**ACTA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE GOBIERNO ABIERTO
PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL PLAN DE ACCIÓN MUNICIPAL 2020-2021 (Virtual)
Número: GA-PAM2020/2021-12/07/2021-ORD-03**

Con la asistencia virtual de cada integrante del Comité, siendo las diez horas con cuatro minutos del día doce de julio de dos mil veintiuno, dio inicio la Tercera Sesión Ordinaria del Comité de Gobierno Abierto para la Implementación del Plan de Acción Municipal 2020-2021; dirigiendo la sesión el Presidente del Comité Ariel Salazar Flores y la Secretaria Técnica María Elena Guadarrama Conejo, bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia, verificación de quorum y apertura de la sesión;
2. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del Orden del Día;
3. Estatus de los avances del compromiso: Combate a la Corrupción y Rendición de Cuentas en Obra Pública;
4. Estatus de los avances del compromiso: Fortalecimiento del trabajo colaborativo con organizaciones de la Sociedad Civil para trabajar Cultura de Paz con enfoque de Derechos Humanos;
5. Asuntos Generales;
6. Cierre de la Sesión.

Por otro lado el Presidente del Comité, dio la bienvenida a los invitados especiales:

- Arq. Orina López Castillo, Secretaria de Obras Públicas Municipales.
- Lic. David castro Nieto, Coordinador del Programa “Querétaro por la Paz”.
- Lic. Claudia Villa, Coordinadora de Programas de Fortalecimiento, Fundación Merced
- Lic. Adriana Patricia Licea, Presidenta del Patronato Asociación Brali I.A.P.
- Mtra. Karla Negrete, LAB-UAQ Ciudadanía Digital
- Luisa Alejandra Martínez, en representación de la Federación Mexicana de Jóvenes Abogados

DESARROLLO DE LA SESIÓN

I.- En el desahogo del **punto 1** del Orden del Día, referente a la lista de asistencia y declaración de quórum y apertura de la sesión, la Secretaria del Comité de Gobierno Abierto para la Implementación del Plan de Acción Municipal 2020-2021, María Elena



Guadarrama Conejo, realizó el pase de lista, encontrándose presentes los siguientes integrantes:

1. Ariel Salazar Flores (Presidente)
2. Bertha Loria Zarate, en representación del Vocal Miguel Parrodi Espinosa
3. María Elena Guadarrama Conejo (Secretaria Técnica)

La Secretaria del Comité informó que se contaba con 3 asistencias, por lo que el Presidente declaró quórum y la apertura oficial de la Tercera Sesión Ordinaria del Comité de Gobierno Abierto para la Implementación del Plan de Acción Municipal 2020-2021.

II.- En el desahogo del **punto 2** relacionado con la aprobación del Orden del Día, la Secretaria del Comité dio lectura en los términos señalados y sin existir comentarios al respecto, se llegó al siguiente:

Por unanimidad de votos de los integrantes del Comité de Gobierno Abierto para la Implementación del Plan de Acción Municipal 2020-2021, se aprobó: el Orden del Día de la Tercera Sesión Ordinaria del Comité de Gobierno Abierto para la Implementación del Plan de Acción Municipal 2020-2021.

III.- En el desahogo del **punto 3** del Orden del Día, correspondiente a Estatus de los avances del compromiso: Combate a la Corrupción y Rendición de Cuentas en Obra Pública.

La Arq. Oriana López, Secretaria de Obras Públicas, mencionó lo siguiente:

Respecto al avance, se tiene que en el tema jurídico se permitió iniciar el proceso del concurso para establecer al contratista ganador que va a realizar la obra: urbanización a base de carpeta asfáltica donde incluye guarniciones, banquetas de concreto en la calle Prolongación Miguel Hidalgo, San Pedro Mártir.

Se tienen cuatro participantes, dentro de los cuales están la Constructora Jeroba, Abram González Martel, Viceconstrucción y Octavio Tovar Rodarte, teniendo en revisión la documentación de cada uno de ellos para poder emitir el fallo el próximo miércoles 14 de julio, mismo que se estará dando a conocer a partir de las dos de la tarde del mismo día. Posteriormente se dará inicio a la obra el martes 27 de julio.

Esta obra va a beneficiar a siete colonias, permitiendo desahogar el tráfico, se tiene previsto que se concluirá con la obra antes de que termine la administración.

IV.- En el desahogo del **punto 4** del Orden del Día relacionado con el Estatus de los avances del compromiso: Fortalecimiento del trabajo colaborativo con organizaciones de la Sociedad Civil para trabajar Cultura de Paz con enfoque de Derechos Humano.



El Lic. David Castro, Coordinador del Programa “Querétaro por la Paz”, mencionó lo siguiente:

Se realizó un reporte de seguimiento de las actividades que se han tenido en las Colonias Rubén Jaramillo, Laderas de San Pedro, San Pedro Mártir (Polígono que se agrupo).

El 15 de diciembre de 2020, se tuvo la primera mesa de diálogo con los vecinos, en donde participaron integrantes de la UAQ y del Comité de Gobierno Abierto. El 12 de enero de 2021, se tuvo la segunda mesa de diálogo, participando representantes de la Federación Mexicana de Jóvenes Abogados, UAQ y oficiales de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal para atender algunas inquietudes de los vecinos. El 12 de marzo de 2021, se tuvo la tercera mesa de diálogo, donde estuvo presente la Fundación Merced.

El 19 de marzo de 2021, se presentó ante los vecinos el árbol que se construyó en conjunto con las organizaciones de la sociedad civil que participan en el Comité de Gobierno Abierto, se tuvo la participación de la Federación Mexicana de Jóvenes Abogados y de Puerta Abierta, en donde pudieron platicar con los vecinos de lo que hacen, los vecinos se acercaron a las organizaciones para solicitar algún tipo de atención, a la fecha la Federación Mexicana de Jóvenes Abogados han brindado asesorías con los vecinos que expresaron esta necesidad.

El 22 de marzo de 2019, se presentó el plan de intervención y el 26 de marzo de 2021, se llevó una capacitación para la entrega de huertos domésticos, que es una actividad que comprende el plan de intervención que se construyó con todos de manera conjunta. Se tuvieron 17 huertos como una terapia ocupacional, terapia para fortalecer la dinámica familiar. Los vecinos han comentado que han visto mejoras en su economía porque cultivan sus jitomates, chiles, hierbas para uso de cocina.

Se empezó a implementar el dispositivo terapéutico que está integrado en el mismo plan de intervención como atención a estas problemáticas que se detectaron en las mesas de diálogo, el dispositivo terapéutico lo comprende un grupo de psicólogos y pedagogos que a manera de terapia grupal, conversatorios, pláticas grupales terapéuticas van atendiendo diferentes situaciones que se presenten en las familias, hasta la fecha se han llevado 14 sesiones del 22 de marzo al 5 de julio de 2021.

Por último se implementó el 27 de mayo de 2021, una dinámica que coordina la agencia de las Naciones Unidas contra la droga y el delito que se llama “juega, vive” son intervenciones en colonias donde participan acerca de cuatrocientos jóvenes a través del fútbol como una herramienta de acercamiento a los chavos, una herramienta de trabajo en equipo, dinámica recreativa, más que deportiva el fútbol funciona como enganche para que junto con psicólogos y pedagogos se tengan ciertas actividades que promueven las



habilidades blandas, por ejemplo el trabajo en equipo, se promueven temas como solidaridad, escucha, comunicación efectiva y afectiva, entre otros temas, es una dinámica que ha permitido llegar a cuatrocientos jóvenes, en la Rubén Jaramillo participan cerca de veinticinco chicos de la colonia y de las colonias aledañas, al día de hoy se llevan siete sesiones realizadas.

V.- En el desahogo del **punto 5** del Orden del Día relacionado a los Asuntos Generales, la Secretaria del Comité señaló que no se enlistaron Asuntos Generales para esta sesión, por lo que se dio por presentado el punto.

VI.- En el desahogo del **punto 7** del Orden del Día correspondiente al Cierre de la Sesión, el Presidente del Comité, agradeció la participación de los integrantes y de los invitados especiales, y habiendo agotado todos los puntos del Orden del Día, siendo las diez horas con veintiocho minutos del día 12 de julio de 2021.

Se declaró formalmente clausurada la Tercera Sesión Ordinaria del Comité de Gobierno Abierto para la Implementación del Plan de Acción Municipal 2020-2021.

Nota: Quedan pendiente las firmas de los Integrantes del Comité de Gobierno Abierto del Plan de Acción Municipal 2020-2021, debido a la contingencia de salud pública por el COVID-19.